

## HERMANDADES | La Columna

### Finalizan las fiestas en honor a María Stma. de la Esperanza

Entre los actos programados destacó la conferencia impartida por la profesora Silvia María Pérez, centrada en la caridad cofrade

**Rafael Cobo Calmaestra**

Martes 20 de diciembre de 2011 - 11:34



El besamanos a María Santísima de la Esperanza ponía el pasado domingo fin al programa de actos y cultos que la Pontificia y Real Archicofradía Sacramental de la Santa Vera Cruz, Ntro. Padre Jesús en la Columna y María Stma. de la Esperanza ha venido celebrando durante los últimos días en honor a su titular mariana.

Tras el triduo, que concluía el pasado viernes con la donación de un capote de paseo que el subalterno prieguense, Curro Jiménez, realizó a la imagen, el centro cultural Adolfo Lozano Sidro acogía el sábado una interesante conferencia sobre la caridad cofrade, a

cargo de Silvia María Pérez González, directora del Departamento de Geografía e Historia de la Universidad Pablo de Olavide de Sevilla.

Una intervención que la profesora Pérez dividió en dos partes, la primera de ellas centrada en las cofradías medievales como punto de partida y origen de la caridad que se producía entre los integrantes de las cofradías y hermandades de la época. En este sentido, Silvia Pérez recordaba en los prolegómenos de su intervención, que dichos colectivos surgieron, “para atender a sus hermanos, no para otra cosa”, analizando en su alocución las distintas actividades benéfico-asistenciales que se llevaban a cabo en el seno de las cofradías y hermandades medievales, centrandó la segunda parte de su intervención en una reflexión en la que enlazó el pasado medieval de estos colectivos con la situación actual de las mismas.

En este sentido, Pérez adelantaba que las cofradías y hermandades actuales, “no tienen mucho que ver con las actuales”, señalando que por su propia experiencia personal, como integrante de la junta directiva de una cofradía del Puerto de Santa María, una de las preocupaciones de las actuales cofradías es el aspecto económico relacionado con la salida procesional, frente a las cofradías medievales y de la Edad Moderna, “que buscaban ese dinero para prestar atención a sus hermanos”.

Ante esta situación, la profesora Pérez añadía que las cofradías deberían conocer las necesidades de sus hermanos, para dar respuesta a las mismas, añadiendo que muchas cofradías están en crisis, “no de tipo económica, sino que los propios hermanos no acuden a los actos de las cofradías, porque no se sienten respaldados, a diferencia de lo que ocurría en los siglos XV y XVI”.

De esta manera, la Archicofradía de la Columna finaliza un año más las fiestas que, en honor a María Santísima de la Esperanza, se han venido celebrando durante los últimos días, coincidiendo con la onomástica de su imagen titular mariana